

## GRANADA



Susana Díaz, en el centro, ayer con los rectores andaluces en el Palacio de San Telmo.

RAÚL CARO / EFE

## Díaz fija con los rectores una “hoja de ruta” para pagar la deuda con las universidades

● La presidenta pide fórmulas que faciliten a los universitarios el pago de matrículas

R. A. SEVILLA

La presidenta de la Junta, Susana Díaz, y los rectores de las universidades andaluzas concretaron ayer una “hoja de ruta” que marque, a lo largo de este ejercicio, los tiempos del pago de la deuda de 650 millones que la administración autónoma mantiene con las instituciones académicas.

La jefa del Ejecutivo mantuvo un encuentro en el Palacio de San Telmo con los rectores, a los que trasladó su compromiso de avanzar en dicho pago “de acuerdo con el marco financiero actual, con las restricciones de Europa y el Gobierno de España”.

Díaz también hizo hincapié ante los rectores en la necesidad de articular fórmulas que faciliten el pago de las matrículas a los universitarios en la actual coyuntura de crisis. En este sentido, la presidenta quiere vertebrar institucionalmente, con carácter general, la propuesta que ya rige en varias universidades andaluzas en lo relativo al fraccionamiento de pago de la matrícula en momentos de dificultad. Estos abonos podrían llegar a ser mensua-

les. El consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, José Sánchez Maldonado, se mostró “seguro” de que “vamos a llegar a un acuerdo bendecido por el conjunto de los rectores”.

El rector de la Universidad de Córdoba y presidente de la Asociación de Universidades Públicas de Andalucía (AUPA), José Manuel Roldán, que ejerció de portavoz de los rectores, también destacó el compromiso de una hoja de ruta con la que “tanto con la inclusión en el Fondo de Liquidez Autonómico (FLA) —a lo que la Junta se muestra predispuesta— como con el mecanismo de pago a proveedores podemos ir atenuando la deuda paulatinamente”.

La presidenta también invitó a

las universidades a realizar sus aportaciones dentro del nuevo modelo de concertación social promovido por la Junta y que, según Sánchez Maldonado, se pretende tener listo para finales de año. Las sedes universitarias han solicitado al Gobierno regional ayuda para ir “relajando”, en la medida de lo posible, la tasa de reposición del 10% ante los impedimentos que ésta supone para la carrera académica de los jóvenes y la “angustia” derivada de la “descapitalización de los recursos humanos” que, a la larga, puede implicar esta medida.

Asimismo, en materia de investigación se hará hincapié en el trabajo entre universidades y grandes empresas tecnológicas, así como en cuestiones relacionadas con la formación. Al respecto, Sánchez Maldonado ha explicado que se trata de “aprovechar la sinergia de los procesos de investigación” para presentar iniciativas en común respecto a centros y políticas del futuro. Y es que, en colaboración con las grandes empresas, surge “la posibilidad de incrementar los niveles de competitividad” de cara a los grandes proyectos europeos.

## La Junta garantiza la continuidad de los centros Guadalinfo

E. Press GRANADA

El delegado territorial de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta en Granada, José Antonio Aparicio, aseguró ayer “no hay duda sobre la continuidad del programa Guadalinfo y el mantenimiento de su red de centros en la provincia de Granada”, que garantiza 169 puntos de acceso público y gratuito a internet en los municipios de menos de 20.000 habitantes y en zonas necesitadas de transformación social y que atiende actualmente a 178.831 usuarios.

En esta línea, el delegado recordó que los presupuestos de la Junta de Andalucía, publicados el pasado 31 de diciembre de 2013, recogen todas las partidas de continuidad de la red de telecentros Guadalinfo por un importe total de 19.139.887 euros, respondiendo así a las críticas formuladas este lunes por el PP de Granada. “Curiosamente, el mantenimiento del servicio y de sus dinamizadores no sólo no está en el aire, sino que para este año se ha previsto, además de los más de 19 millones, una partida extraordinaria de 5,5 millones para la renovación del material informático de todos los centros”.

Según dijo, hoy se publicará en el Boletín Oficial de la Junta (BOJA) la orden de incentivos por la que se establecen las bases reguladoras para la concesión de subvenciones destinadas a la dinamización de la red de telecentros, que contará en Granada con una inversión de 2,9 millones.

## Educación cubrirá a través del SAE las plazas de monitores antes del inicio de la escolarización

Alonso garantiza que habrá personal mientras que los afectados anuncian movilizaciones

A. A. / Agencias GRANADA

La Consejería de Educación, Cultura y Deportes remitió ayer al SAE la oferta de empleo público para cubrir las plazas de monitor de apoyo administrativo de centros escolares e Infantil y Primaria. La Consejería anunció que las plazas se cubrirán antes de que comiencen los trámites de escolarización, aspecto que adelantó en

Granada el consejero, Luciano Alonso. Además, se alega que se recurre al SAE para aligerar las cargas burocráticas de los equipos directivos de los centros y que “hasta el último momento” se ha intentado “posibilitar que pudiesen participar en esta oferta los profesionales que hasta ahora prestaban el servicio, valorando su experiencia profesional. Educación lamenta la falta de unanimidad de las centrales sindicales que no han posibilitado esta modificación”. La Consejería también adelanta que este plan de contrataciones durará un año, hasta que las plazas se puedan cubrir con personal de la Junta.



Imagen de archivo de una concentración de monitores de apoyo.

GRANADA HOY

Los afectados —unos 840— manifestaron ayer que mantendrán las movilizaciones. Criticaron ayer que a la Administración autonómica le dé “igual” su experiencia. Una de las portavoces de este colectivo, Esther Porquicho, manifestó a *Europa Press* que la iniciativa de la Junta supone “dejarnos totalmente fuera del plan”, ya que “parece que les da igual la experiencia que tengamos a la hora de realizar este trabajo y lo único que quieren es que haya alguien en los colegios en marzo”.

Por lo demás, Porquicho confirmó que los afectados de toda Andalucía están llamados a las 10:00 horas de mañana a concentrarse frente a la Consejería de Educación, Cultura y Deportes, “para que nos den explicaciones y encaje legal que nos dijeron que iban a hacer y no han hecho”.

# El nuevo plan del Gobierno quitaría la sanidad a más de 3.000 jóvenes granadinos

● La Junta abre otro conflicto con el Ejecutivo y anuncia que mantendrá la atención a los desempleados que emigren

S. V. GRANADA

La decisión del Gobierno central de excluir de la asistencia sanitaria pública a los ciudadanos que pasen más de 90 días fuera de España puede afectar a más de 3.000 granadinos entre los que buscan trabajo fuera y los estudiantes que están de beca Erasmus, los dos colectivos más afectados. Una medida que el PSOE ya ha tachado de "injusta" y que ha abierto otro enfrentamiento entre la Junta y el Ejecutivo central ya que la Administración autonómica anunció ayer que se opondrá a la aplicación de este recorte y que garantizará la asistencia a los colectivos afectados. Una 'insumisión' que se suma a la oposición que ya ha mostrado la Junta en otros recortes.

Según informó ayer en un comunicado el Gobierno andaluz, se mantendrá la atención sanitaria a los ciudadanos en situación de desempleo que hayan agotado la prestación y que emigren y permanezcan más de 90 días fuera de España. La consejera de Igualdad, Salud y Política Sociales, María José Sánchez Rubio, defendió, a través de un comunicado, el carácter universal de la sanidad pública y se desmarcó de la decisión del Gobierno central de excluir a este colectivo de la

**José Martínez Olmos**  
Diputado del PSOE



*"El PP somete a un doble castigo a los ciudadanos que tienen que salir a buscar un empleo"*

cobertura sanitaria por parte del Sistema Nacional de Salud.

Según la Junta, las "restricciones" planteadas por el Gobierno, con modificaciones de la Ley General de Sanidad y La Ley de Calidad del Sistema Nacional de Salud, vinculan el derecho a la asistencia sanitaria al hecho de residir en España, por lo que las personas que se trasladen a otros países y hayan agotado la presta-

ción "estarían sin cobertura hasta que acrediten nuevamente que residen en España". "La exclusión de estas personas de la cobertura sanitaria pública no supone una medida de eficiencia para el sistema sanitario público y sí un recorte de derechos que, de nuevo, ataca a las personas que peor lo están pasando en esta situación de crisis económica", lamentó la consejera.

"Andalucía continuará prestando asistencia sanitaria a todas las personas, tal y como lo ha venido haciendo hasta ahora", agregó Sánchez, que insistió en que dicha medida no constituye un "ahorro significativo" para las arcas públicas "y sí una clarísima injusticia que vendría a castigar doblemente a las personas que se ven obligadas a emigrar por no encontrar trabajo".

La misma denuncia realizó ayer el portavoz del PSOE en la Comisión de Sanidad del Congreso, el diputado por Granada José Martínez Olmos, quien calificó la medida de "injusta". Según el INE, en 2012 un total de 822 granadinos salieron al extranjero en busca de un empleo o una situación mejor por la crisis. A estos hay que sumar los estudiantes Erasmus, que en Granada son 2.167 según los datos facilitados ayer por el PSOE. Según esta información, un mínimo de 3.000 granadinos se podrían ver afectados por este nuevo recorte del Gobierno.

Una medida que afectará principalmente a gente joven entre estudiantes y ciudadanos que buscan una oportunidad laboral en el



La atención se elimina para los que salgan más de 90 días.

extranjero. Algo que no tiene ninguna justificación económica ya que "los jóvenes no suelen enfermar ni ser usuarios habituales del sistema sanitario", por lo que el PSOE denuncia el doble ataque a este colectivo, que ya se enfrenta al paro y a la crisis y se ve obligado a salir fuera del país además de verse privados por ello de la cobertura sanitaria pública. De hecho, "no aparece ninguna cifra del posible ahorro que supondrá la medida. No está cuantificado", dijo Olmos.

"Es un cambio normativo injusto que ha aprovechado la tramitación de la ley general de presupuestos para ponerlo en mar-

cha", denunció Martínez Olmos, quien calificó el nuevo recorte de "chapuza" política que castiga a miles de ciudadanos.

En Andalucía, entre 2008 y 2012 salieron al extranjero para buscar trabajo unos 30.000 ciudadanos. De ellos, casi 4.000 han sido granadinos que han emigrado a países extranjeros, fundamentalmente europeos, en este periodo.

El diputado socialista anunció ayer que su grupo llevará esta medida a la Diputación Permanente del Congreso y registrará una solicitud de comparecencia urgente de la ministra de Sanidad, Ana Mato.

## Acuerdo en la UGR para mejorar el laboratorio de Antropología

Se actuará, entre otros, en mejorar la ventilación y aumentar el espacio en 90 metros cuadrados

E. Press GRANADA

La Universidad de Granada iniciará en breve una serie de obras en el Laboratorio de Antropología de la Facultad de Medicina que permitirán ampliar el espacio y mejorar las condiciones de seguridad, según fuentes de la institución docente. La medida surge tras las "intensas" negociaciones mantenidas en los últimos

días entre el Vicerrectorado de Infraestructuras, los responsables del laboratorio y el Decanato para acercar posturas sobre la mejor fórmula para arreglar las deficiencias que presentan estas instalaciones.

Las actuaciones se centrarán en los sistemas de ventilación, en aumentar el espacio laboral en unos 90 metros cuadrados, mejorar los accesos y, en general, implantar las condiciones necesarias para que los investigadores puedan trabajar en óptimas condiciones, en el marco de la "voluntad mostrada por el Rectorado" por dar una solución a este laboratorio.

Las mismas fuentes han indicado que los trabajos, que comenzarán "lo antes posible", se han proyectado teniendo en cuenta el "carácter transitorio" del laboratorio, a tenor del futuro traslado al Parque Tecnológico de la Salud (PTS) de la Facultad de Medicina y sus instalaciones.

Estas obras de mejora en el Laboratorio de Antropología, que fue creado en 1971 y reúne la mayor colección de restos humanos de España, se producen después de que el catedrático de Antropología Física Miguel Botella anunciara su clausura hace un mes por problemas de seguridad y de espacio.

## Sanitarios chilenos se forman en Granada en gestión de centros

El curso, organizado por la Escuela de Salud Pública, comenzará el 27 de enero

E. Press GRANADA

Un total de 23 directivos sanitarios procedentes de Chile han comenzado estos días un periodo de formación y perfeccionamiento en la provincia de Granada para conocer distintas experiencias innovadoras desarrolladas en

el servicio sanitario público andaluz, tanto desde el punto de vista de la atención al usuario como desde el de la gestión de los centros.

Dentro del programa de actividades organizado por la Escuela Andaluza de Salud Pública de la Consejería de Salud, estos profesionales visitarán durante los próximos días distintos dispositivos asistenciales de la provincia.

El curso, con una duración de 100 horas lectivas, será desarrollado por otro grupo de 23 personas a partir del próximo 27 de enero.

## GRANADA

## CIENCIA ABIERTA



● Han permanecido como la voz de la conciencia de nuestro planeta desde las postrimerías del siglo pasado

## F. Javier Perales Palacios

Hoy me gustaría prestar atención a un movimiento social, el ecologismo, al que nos hemos habituado a reconocer en nuestro entorno mediático durante las últimas décadas. En este país, donde somos muy dados a ejercer la simplificación del etiquetado, hablamos de sus integrantes como de los ecologistas, para algunos una especie de bichos raros que se oponen a todo proyecto que “cree empleo y riqueza”, vamos, algo así como el despectivo dicho de “mosca cog...” A esa visión caricaturesca respondía, por ejemplo, el libro *El manual del ecologista coñazo* que hace unos años ya publicó con un estilo zafio el periodista Alfonso Ussía. Mal vistos por la derecha engominada y retrógrada, pero también por la izquierda progre que se apuntó con fruición a la cultura del pelotazo, han permanecido como la voz de la conciencia de nuestro planeta desde las postrimerías del siglo pasado.

A pesar de compartir la raíz lingüística con la “Ecología”, solo poseen en común con esta ciencia la

El inicio del ecologismo en España estuvo ligado a los movimientos de izquierda de la Transición

creencia en sus bases teóricas y conceptos como la interrelación o la interdependencia y, por consiguiente, sobre los graves riesgos de alterar el equilibrio ecológico de nuestro planeta.

Tras la mengua del referente moral ejercido en nuestro país por la Iglesia, incipientemente reavivado por el Papa Francisco, nos quedan escasos ejemplos de grupos humanos con auténticos ideales y aferrados a ellos cuando lo fácil hubiera sido—especialmente en los periodos entre crisis—abrazar el capitalismo que parecía contentar y amamantar a todos. Aunque seguramente influenciado por los flujos sociales de Mayo del 68, el inicio del ecologismo activo en España estuvo ligado a los movimientos de izquierda surgidos con la transición democrática, como fue el caso de la Federación Ecológica y Pacifista, fragmentados en grupúsculos ligados a la defensa de territorios locales o provinciales. A la par vieron la luz otras organizaciones, como Adena, con unos planteamientos más institucionales y que crecieron al rebufo de la mítica y desgraciadamente truncada figura de Félix Rodríguez de la Fuente. Con una vertiente más internacionalista, Greenpeace fue también ganando

# ECOLOGISTAS



Una de las acciones de Greenpeace, que suelen tener gran impacto mediático.

ARCHIVO



El objetivo de WWF es detener la degradación de la Naturaleza.



Ecologistas en Acción desarrolla muchas protestas en Andalucía.

adeptos en nuestro país apoyada sobre todo en acciones sorpresa y con gran impacto mediático, lo que les acaba de acarrear a algunos de sus militantes el encarcelamiento en Rusia. Con el transcurso de los años, esos grupos humanos con intereses más locales fueron integrándose en un movimiento más coordinado que ha acabado de consolidarse y que responde al nombre de Ecologistas en Acción. Por otro lado, algunas variantes de los ecologistas tuvieron la tentación de incorporarse a la política activa—caso de Andalucía o Cataluña—que, como suele suceder, acabó fagocitándolos y vaciándolos de cualquier atisbo de contenido ideológico. En esto tampoco somos homologables a otros países europeos que sí han conseguido significativas cuotas de representación y de incidencia en las políticas ambientales de sus gobiernos, sin necesidad de mimetizarse en los partidos tradicionales (caso, por ejemplo, del partido de Los Verdes en Alemania).

El resultado de todo ello ha sido un movimiento social de personas con un alto grado de diversidad: en edad, en ocupación, en poder adquisitivo, en apariencia física, en sexo... También la diversidad afecta a sus posiciones ideológicas, hallándose algunos más cerca de posturas ambientalistas, es decir, de defensa a ultranza de lo “natural” y otros con una carga más

“social”, buscando la transformación de las estructuras económicas y políticas que vienen permitiendo e incentivando el expolio sistemático de tierras y gentes. A pesar de ello los ecologistas se reconocen por su voluntarismo, por vivir con austeridad, por consumir productos ecológicos y de proximidad, por reciclar, por prescindir de lo accesorio, por educar a sus hijos en libertad y responsabilidad, por rechazar las marcas y la moda, por cierto desaliño indumentario, por moverse en bicicleta, por unirse a iniciativas solidarias, por reforestar, por defender su territorio, por, en definitiva, remar a contracorriente de lo socialmente bien considerado.

Resulta todavía esperanzador que esa minoría crea en lo que hace y haga lo que cree, sin dejarse llevar por el pesimismo ante la deriva moral de gobiernos, partidos, empresas o banqueros. Se sitúan en las antípodas de ese lenguaje embaucador que nos dice que para salir de la crisis hay que crecer (¿en qué?), hay que estimular el consumo, hay que crear trabajo para que se pueda gastar más, hay que atraer dinero extranjero... y

Resulta esperanzador que esa minoría crea en lo que hace y haga lo que cree

que oponerse a la modernidad es un canto estéril que añora la vuelta a la época de las cavernas.

Sin sinergias explícitas, ven con simpatía el creciente consenso entre la comunidad científica sobre las evidencias del cambio climático porque avala lo que ellos vienen denunciando desde hace décadas; albergan y renuevan esperanzas ante cualquier cumbre internacional que intente poner cierto coto a los desmanes que producimos en la Naturaleza y presionan con los medios a su alcance para evitar su fracaso; combinan indignación ante el expolio natural y social con sus pequeños y cotidianos esfuerzos por amortiguar sus efectos.

Fuera de la mayoría de los circuitos mediáticos—esencialmente televisivos—más populares en nuestro país, son a pesar de ello la voz de los que no pueden hablar ni quejarse ante sus múltiples problemas: la deforestación, la contaminación del suelo, el aire y el agua, la pérdida de biodiversidad, el calentamiento global, el urbanismo salvaje, las infraestructuras innecesarias, el agotamiento de recursos, el consumismo, los envases y residuos...

Como recoge el dicho, si no existieran los ecologistas habría que inventarlos.

## VIVIR EN GRANADA

EL DÍA  
POR  
DELANTE

Envíanos tus convocatorias a:  
cultura@granadahoy.com

'Tres hombres malos',  
en el Cineclub de la UGR

El Salón de Actos de la ETS de Ingeniería de Edificación acoge esta película muda de John Ford

► 21:00 horas.

Conferencia en la  
Facultad de Educación

'Los animales como aliados en la terapia y educación de personas' es el título de la conferencia que impartirá Natalia Pérez Alonso

► Escudo del Carmen, 3

## CONVOCATORIAS

## GRANADA

## EXPOSICIONES

## 'Arte y culturas de al-Andalus, el poder de la Alhambra'

HASTA EL 30 DE MARZO

La exposición *Arte y culturas de al-Andalus. El poder de la Alhambra* destaca especialmente el Reino de Granada. Aborda desde comienzos del siglo XI hasta el ocaso andalusí en el siglo XV. La aportación hispana y cristiana, por una parte, y por otra, la hebrea y judía, también están presentes en el discurso. En total, más de 300 piezas que muestran la importancia y riqueza de la cultura andalusí. La Alhambra es la pieza principal de la muestra que presenta el monumento como símbolo de la historia política, económica y social del último emirato andalusí en la Península Ibérica, además de como referente literario, poético, turístico y cultural. Esta muestra está organizada por el Consorcio para la Conmemoración del Primer Milenio del Reino de Granada, el Patronato de la Alhambra y Generalife y la Fundación Pública Andaluza El legado andalusí. La muestra reúne piezas emblemáticas como: Jaique o marlota de Boabdil (Museo de Ejército de Toledo) o el estoque, las Capitulaciones definitivas entre los Reyes Católicos y Boabdil (Archivo General de Simancas) y las cartas diplomáticas de los monarcas nazaríes con otros reinos (Archivo de la Corona de Aragón). Se trata de una exposición que forma parte del programa de actividades que conmemora el Milenio del Reino de Granada, un medio geográfico propio y un amplio espacio temporal en el que convergen múltiples confluencias culturales. De lunes a domingo: De 10:00 a 18:00 horas. Lugar: Capilla y Cripta del Palacio de Carlos V. Conjunto Monumental de la Alhambra.

## 'Inútil'

HASTA EL 2 DE FEBRERO 2014 Roberto Urbano articula en *Inútil* un universo creativo que ha evolucionado, desde su exposición *Senderos* de hace cuatro años en la sala Arrabal y CIA, y tres años después de su última muestra individual, hacia un mayor

protagonismo de la imagen en piezas con una destacada carga simbólica. En la Sala Ático del Palacio de los Condes de Gabia Horario: de lunes a sábado de 11:00 a 14:00 y de 18:00 a 21:00. Domingos de 11 a 14:00 horas.

La Fundación  
Rodríguez Acosta  
abre sus puertas  
al público

DESDE EL 1 DE AGOSTO

Volver a visitar y a redescubrir la Fundación Rodríguez Acosta es ya una realidad. La institución granadina abrió sus puertas al público, ampliando su oferta cultural y, junto al Patronato de la Alhambra y el Generalife, pone en marcha una serie de visitas combinadas con el emblemático monumento nazarí. Los interesados pueden reservar su entrada a través de la página web de la fundación o en la taquilla del Carmen Blanco.

## 'Aquende et allende. Obras singulares de la Navidad en la Granada Moderna (siglos XV-XVIII)'

HASTA 23 DE FEBRERO 2014

La muestra contiene una precisa selección de obras de artistas de la talla de Carlos Maratta, Leandro Bassano, del taller o seguidor de Hans Memling, pintura novohispana, Alonso Cano, Atanasio Bocanegra, Pablo de Rojas, y Juan de Sevilla, entre otros autores y escuelas. En la Sala Alta del Palacio de los Condes de Gabia en horario de lunes a sábado, de 11:00 a 14:00h. y de 18:00 a 21:00 horas. Domingos y festivos, de 11:00 a 14:00 horas. El 25 de diciembre, de 11:00 a 14:00 horas. y de 18:00 a 21:00 horas. El 1 de enero de 2014, de 18:00 a 21:00 horas. El 31 de diciembre: cerrado.

## La Alhambra rinde homenaje al escultor andaluz Juan Cristóbal

HASTA EL 2 DE MARZO

La muestra está compuesta por más de un centenar de piezas y ha sido comisariada por el profesor titular de la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Granada, Eduardo Quesada Dorador. Buena parte las obras pertenecen a la familia del escultor, que las ha cedido, y otras

## DE INTERÉS



## Exposición 'Biosfera' en el Parque de las Ciencias

Biosfera es el área central del Parque de las Ciencias. Se estructura en base a un hilo argumental básico: la vida en nuestro planeta. La Biosfera es aquí contemplada como un gran Ecosistema lleno de pequeños sistemas interrelacionados. En ella diversidad e interdependencia son los factores que más atención nos merecerán. Es preciso comprender cada vez mejor el funcionamiento del mundo apoyándonos en la investigación y en los conocimientos que nos proporcionan las ciencias.

► De 10:00 a 19:00 horas.

## ¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@gruposjoly.com

## Patatas con calamares

## Para cuatro personas:

4 patatas medianas • 700 grs de calamares pequeños • 2 pimientos verdes para asar • 2 cebolletas • 3 tomates maduros • 2 dientes de ajo • un vaso de vino blanco seco • caldo vegetal o de pescado • una hoja de laurel • unas ramitas de perejil fresco • unos granos de pimienta negra • una guindilla • sal y pimienta negra molida • aceite de oliva

► Una vez retiradas las aletas y los tentáculos, limpiar los calamares, les damos la vuelta, los enjuagamos bien y se dejan en un escurridor. Pintar los pimientos con aceite y los asamos.

► Cuando la piel esté tostada, los dejamos enfriar tapados. Luego, se pelan, los cortamos en tiras y reservar el jugo que suelten para añadirlo al guiso en el último momento.

► En una cazuela honda, calentar un chorrito de aceite de oliva y preparar un sofrito con las cebolletas y los dientes de ajo, todo muy picado.

► Pasados unos minutos, incorporar los tomates rallados, una pizca de sal y pimienta. Cuando el jugo de las verduras vaya reduciendo, añadir a la cazuela las patatas peladas y cascadas en trozos medianos.

► A continuación, incorporar la guindilla, unos granos de pimienta y la hoja de laurel. Añadir también los calamares, que habremos rellenado con sus patas y sus tentáculos y sofreír todo junto unos minutos.

► Por último, incorporar el vino blanco y dejamos evaporar el alcohol. Incorporar las tiras de pimiento verde y su jugo. Añadir agua o caldo hasta cubrir, sacudir la cazuela y cocer a fuego medio unos veinte minutos.

► Dejamos reposar antes de servir y adornar con unas hojas de perejil muy picado.



Cocina en la blogosfera [blogs.gruposjoly.com/que-comemos-hoy](http://blogs.gruposjoly.com/que-comemos-hoy)

## Inauguración de la exposición 'Entre pespuntos'

La artista Laura Linares inaugura una muestra con 18 obras que son una alegoría del mimo que pone la madre en la crianza de sus hijos

► 20:00 horas. Sala Aljibe de la Residencia de invitados de la UGR



## Noche flamenca en la sala Le Chien Andalou

La sala celebra una nueva sesión con Sandra Santisteban al cante, Luis de Melchor a la guitarra y María Bertos al baile

► Entrada 6 euros. 21:30 horas

### LA LUPA



La labor de un Community Manager es parecida en muchas empresas actualmente.

# Twitter, una salida más en el mercado laboral

● El Ayuntamiento de la capital organiza un curso de 'Community Manager' para jóvenes

**Víctor Olivencia** GRANADA

Para salir de una situación de desempleo, cualquier acción o esfuerzo es poco. Tratando de paliar ese fenómeno entre los jóvenes, y gracias al auge de las redes sociales en los últimos años, la Concejalía de Juventud del Ayuntamiento de Granada organiza un curso online de iniciación de *Community Manager*, la figura encargada de gestionar los perfiles y la imagen de marca de una empresa en Internet. "A la hora de acceder al mercado laboral, hoy en día no podemos olvidar las nuevas tecnologías, que ofrecen muchos recursos para ello; los jóvenes ya tienen un co-

nocimiento importante sobre ellas pero tratamos de darles una formación específica para que puedan hacer un desarrollo personal y profesional", manifestó Juan Francisco Gutiérrez, edil de Juventud e la casa consistorial capitalina.

Las jornadas formativas están dirigidas a todo residente en Granada que esté entre los 18 y 35 años y que desee añadir una entrada más a su currículum. El precio del mismo es de 240 euros, pero el Ayuntamiento tiene previsto 'premiar' a los más rápidos. Así, los 25 primeros que formalicen su inscripción -cuyo plazo está abierto hasta el 2 de febrero- disfrutarán de una rebaja de 200 eu-

ros en la matrícula. Por sólo 40 podrán asistir a un curso de 50 horas de duración estimada, repartidas en cuatro semanas, desde el 3 al 28 de febrero; una "rebaja importante", según Gutiérrez.

La formación girará en torno a varios conceptos, entre los que destacan el estudio del impacto de los medios sociales en la actualidad, las pautas y buenas prácticas a seguir en la red o el procedimiento adecuado para crear un blog profesional. Al finalizar, los beneficiarios recibirán un certificado de reconocimiento. "Creo que merece la pena ya que, en la actualidad, éste es uno de los cursos más importantes que se pueden desarrollar; cualquier empresa tiene la necesidad de tener un control a través de las redes sociales y de vender un producto a sus usuarios mediante ellas", declaró el concejal.

provienen de 55 propietarios diferentes, entre colecciones públicas, como el Museo Nacional de Arte Reina Sofía, el MNAC los Museos de Bellas Artes de Córdoba y Granada, la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, el Ministerio de Defensa, la Universidad Complutense de Madrid, el Instituto Valencia de Don Juan o los Ayuntamientos de Madrid, Granada y Cádiz, entre otros. La exposición pretende dar a conocer al artista que está detrás de este monumento a Ganivet, una obra muy señera, que todo el mundo conoce, y bucear en la memoria de ese momento y de este personaje, que estuvo comprometido con la Cultura de su tiempo y fue amigo personal de Antonio López Sancho, Manuel de Falla, Ismael González de la Serna, Mezquita, Julio Romero de Torres o Ignacio Zuloaga, entre otros.

### 'Llueve el otoño aún verde, como entonces. Homenaje a Luis Cernuda'

**HASTA EL 30 DE MARZO 2014**  
La Casa Natal Federico García Lorca en Fuente Vaqueros acoge la exposición *Llueve el otoño aún verde, como entonces. Homenaje a Luis Cernuda*. La exposición monográfica es una invitación a entrar en el universo único de Cernuda, ilustrado a través de cartas, manuscritos de poemas, primeras ediciones, fotografías y varios retratos del escritor con especial atención a los nexos que le unieron a Federico.

### 'Mil Años de Madinat Ilbira'

**HASTA EL 16 DE FEBRERO**  
Expuesta en el Pabellón Leonardo Da Vinci del Parque de las Ciencias, esta muestra es

producida por el Milenio Reino de Granada para dar a conocer la ciudad más importante de la Vega de Granada, entre los siglos VII y X. Madinat Ilbira (Medina Elvira) es un yacimiento arqueológico que oculta los restos de la ciudad más importante de la Vega de Granada, entre los siglos VII y X, durante la primera etapa de la presencia islámica en la Península Ibérica y es uno de los enclaves más significativos del surgimiento de la sociedad andalusí. Esta exposición muestra los resultados de la investigación realizada en la última década, que ha permitido conocer los procesos de transformación de la Antigüedad Tardía a la Alta Edad Media. Asimismo, ha servido para desarrollar las bases del conocimiento que hasta ahora se tiene del establecimiento del mundo árabe en la península. 2.000 metros cuadrados de exposición con piezas históricas, proyecciones, recreaciones, módulos interactivos y talleres didácticos sobre arqueología, cerámica y decoración arquitectónica. Lugar: Parque de las Ciencias. De 10:00 a 19:00 horas.

### 'No son fotografías, son historias'

**HASTA EL 23 DE MARZO 2014**  
La exposición *No son fotografías, son historias*. De William Christenberry, considerado uno de los pioneros de la fotografía en color y cuenta con un lugar destacado en la historia reciente de la fotografía americana por su peculiar visión del paisaje tradicional del Sur de los Estados Unidos. La muestra puede verse en el Centro José Guerrero. De martes a sábado de 10.30 a 14.00 y de 16.30 a 21 horas. Lunes cerrado.

Plantar un árbol. Escribir un libro. Tener un hijo. ¿Conoces un sitio mejor para hacerlo?

**Solvia.es**  
La inmobiliaria de Banco Sabadell

902 333 131  
Oficinas del grupo Banco Sabadell

f t g+ in p

**Solvia** **ES**

www.saberuniversidad.es

# Los mejores, 10 años después



## El tema de enero

Encarna Maldonado

**Y**ALE y el Max Planck Institute fichan a dos de los investigadores jóvenes de Andalucía con una trayectoria científica más potente: el granadino Enrique Jiménez se encargará de realizar una edición digital de los textos mesopotámicos que se conservan para la Universidad de Yale, mientras que el malagueño Eugenio Olmedo analizará la concentración de las compañías aéreas desde la perspectiva del Derecho de la competencia para el Max Planck, en Alemania. Ambos recibieron el premio na-

## ◆ Emigrados en Yale o en el Max Plank, ejecutivos en Google o expectantes ante el rumbo de la inversión pública. El ahora de los alumnos con más talento

cional de Bachillerato el mismo año y ambos también son ahora exponentes de la nueva generación de emigrantes.

**Saber Universidad** ha buscado algunos de los mejores alumnos que acabaron el Bachillerato hace una década para descubrir que un buen expediente protege de las adversidades, aunque no evite todas las incertidumbres ni salve del exilio profesional.

Tres de aquellos alumnos de talento (Isabel Bravo, de Córdoba, Miguel Ángel Cornejo, de Cádiz, y el sevillano Francisco Blanco) estudiaron Medicina y ahora observan con estupor cómo aquella carrera que otras veces era garantía de seguridad laboral y de posición social también empieza a verse dañada por el fin de la oferta de empleo público y los recortes. Los tres esperan con los de-

dos cruzados que el día que concluyan el MIR el escenario se haya despejado. Mientras, el talento de Jesús Casal y Purificación Parrado no pasó desapercibido en sus universidades. Ambos lograron becas para formarse como docentes y científicos. Él en el área de Física Nuclear de Sevilla y ella en Administración y Dirección de Empresas de Jaén. También sujetos a los vaivenes de lo público

miran expectantes el largo plazo.

El almeriense Miguel Villalobos estudia un MBA en el MIT y un máster en Administración Pública en Harvard. En junio se incorporará a Google como jefe de producto. Está convencido de que regresará a Andalucía para "ayudar a convertirla en una región más próspera". Finalmente, la onubense María José Domínguez también optó por la empresa privada y admite que su puesto en el área de control financiero en la filial de la multinacional sueca Assa Abloy está a la altura de sus expectativas. La clave es, dice, "no cerrar nunca ninguna puerta".

► Más en [www.saberuniversidad.es](http://www.saberuniversidad.es)

Información completa en [www.saberuniversidad.es](http://www.saberuniversidad.es)

## MÁLAGA



### Un equipo andaluz secuencía genoma del pino

**E**l catedrático Francisco Cánovas coordina el equipo internacional que ha secuenciado por primera vez el transcriptoma de un pino. El consorcio ha identificado y analizado más de 30.000 genes de la variedad de pino marítimo durante un proyecto financiado con 1,9 millones por la UE.

## PABLO DE OLAVIDE



### Alternativa para tratar el déficit de coenzima Q10

**U**n equipo de la Universidad Pablo de Olavide identifica una proteína que es clave para tratar la enfermedad rara producida por el déficit de coenzima Q10. Frente a los tratamientos convencionales, activa la capacidad del organismo para sintetizar esta sustancia.

## GRANADA



### La nutrición determina el intelecto infantil

**L**a científica granadina Cristina Campoy ha liderado un proyecto europeo realizado por científicos de 20 entidades en el que se ha puesto de manifiesto cómo la nutrición durante el embarazo y las primeras etapas de la vida está relacionada con el desarrollo intelectual y el comportamiento de los niños.

## JAÉN



### El aceite de oliva en español, inglés y chino

**L**a lingüista Mercedes Roldán ha estudiado durante cinco años la terminología asociada al aceite de oliva para elaborar el primer diccionario que recoge todos los términos relacionados con el aceite de oliva en español, inglés y chino. El objetivo del trabajo es contribuir a la internacionalización del sector.

## HUELVA



### La vivienda, ¿factor de inclusión social?

**E**l investigador Octavio Vázquez lidera un proyecto para indagar en la función social de la vivienda que no siempre es un elemento de integración y participación social como demuestran los guetos. El objetivo es crear un modelo de diagnóstico que puedan utilizar los servicios sociales.

Los proyectos de enero

Agenda de enero

**Primer máster de Andalucía Tech.** El posgrado del campus de excelencia aborda la seguridad en transporte, energía y medio ambiente. Comienza en febrero y se desarrolla hasta octubre, con dos módulos, uno general y otro especializado.

**Mesa Redonda. Iniciativas Políticas y Planes de Acción en el Campo de las Enfermedades Raras** es el título de la mesa redonda que se celebra el 20 de enero, organizada por el máster Conocimiento actual de las Enfermedades Raras de la Universidad Pablo de Olavide.

**Máster internacional en tecnología del color.** El máster internacional Erasmus Mundus *Color in Informatics and Media Technology (Cimet)* tiene abierto hasta el 30 de mayo el plazo de inscripción y matriculación para cursar su séptima edición.

**III Muestra del Audiovisual Andaluz.** Se celebra en la Universidad de Jaén entre los días 13 y e 31 de enero. Las sesiones tienen lugar a las 20:30 en el Teatro Darymelia y a las 19:00 de la tarde en el Salón de Grados del A3.

**Curso sobre productos turísticos urbanos.** El curso Huelva+Experiencias parte del principio de la débil conciencia social que existe respecto a los bienes patrimoniales de la ciudad. El período de realización concluye el 26 de febrero.